

Cuatro transnacionales son los barones de la plata

En la gestión 2012, el 95 por ciento de la producción de plata corresponde a cuatro empresas transnacionales, que se encuentran asentadas principalmente en el departamento de Potosí, que después de años de explotación de su mayor riqueza mantiene los mayores niveles de pobreza del país.

Los datos fueron recogidos por la investigadora Lourdes Tapia, de la Sociedad Potosina de Ecología (Sope) y difundidos por Edwin Alvarado Terrazas, de la Red Periodistas Ambientales de Bolivia.

El informe señala que en 2012, el total de la producción de plata en Bolivia alcanzó a más de 800 mil kilos finos, de los cuales el 95 por ciento fue explotado por estas cuatro empresas transnacionales, que se encuentran principalmente en Potosí: la japonesa Sumitomo Corp, que controla la empresa minera privada más grande del país, San Cristóbal; la estadounidense Coeur D'Alene Mine CO, que opera Manquiri; la canadiense Pan American Silver, que está a cargo de San Vicente; y la suiza Glencore, a cargo de Sinchi Wayra. Sólo San Cristóbal cubre el 44 por ciento del total nacional y la Minera Manquiri, que opera en el Cerro Rico de Potosí, absorbe el 22 por ciento del total nacional.

La región con mayor pobreza.

El departamento de Potosí recibe importantes recursos por concepto de regalías que provienen en su mayoría de transnacionales mineras: el 58 por ciento del total nacional, seguido de La Paz con el 21 por ciento y Oruro con 11 por ciento, aseguró Lourdes Tapia. Sin embargo, dijo que estos recursos no se traducen en desarrollo y la situación de Potosí continúa siendo la misma; como uno de los departamentos con mayores índices de pobreza, un 66,7%, lo que quiere decir que más de la mitad de su población se encuentra sumida en una pobreza extrema.

Asegura que los datos demuestran que las grandes transnacionales son las que hegemonizan la producción de minerales en Potosí y en Bolivia. En este caso específicamente la plata y, obviamente, son las que se llevan todos los beneficios, debido a las enormes utilidades que generan.

La Razón

Las ferias del precio justo se amplían a otros departamentos

Cronograma. Este año se organizarán 100 en cinco regiones del país



La Paz. El 19 de marzo se realizó la feria en la zona de Alto Obrajes. Miguel Carrasco-Archivo.

La Razón (Edición Impresa) / Gezien Manzilla / La Paz

02:14 / 06 de mayo de 2015

Este año Potosí y Chuquisaca se sumarán a los departamentos del eje troncal en donde se llevarán a cabo las ferias del precio y el peso justo. Hasta diciembre se prevé realizar al menos 100 encuentros con los productores agropecuarios de cada región.

“El impacto que han tenido las ferias ha salido en la cumbre agroproductiva para que éstas se puedan establecer en el ámbito del país. Estamos planificando 100 primeras ferias que con la solicitud de la cumbre se van a programar por todo el territorio nacional”, informó el martes el director general de Producción Agropecuaria y Soberanía Alimentaria del Ministerio de Desarrollo Rural, Lucio Tito Villca.

Precisó que inicialmente se tiene programado realizar las ferias en los departamentos de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz, Potosí y Chuquisaca. “Las 100 ferias han sido planificadas por iniciativa de nuestra ministra Nemesia Achacollo, y están garantizadas. Pero lo que vamos a hacer es duplicar o triplicar estas (ferias) y que permitan llegar a todo el territorio nacional”.

Tito expresó que para efectuar las ferias se tiene que coordinar tanto con los gobiernos departamentales y municipales como con los productores. “Tiene que haber ferias en el área urbana, rural, en ciudades intermedias, tiene que alcanzar a los 339 municipios focalizando esta intervención de los nueve departamentos”, agregó el funcionario.

Para mañana se tiene previsto instalar desde las 08.00 la Feria del Precio y Peso Justo en la zona Villa Salomé, en la urbe paceña, y el viernes se hará lo mismo en el centro de abasto Santa Rosa de la ciudad de El Alto. Tito dijo que en términos de porcentaje, los productos que se oferten en la feria estarán entre un 10 y un 16% más bajos que en los diferentes centros de abasto de La Paz y El Alto.

Finalidad “El objetivo de estas ferias no es bajar el precio al costo de producción, sino que el productor tenga una ganancia considerable y adecuada para establecer precios”, indicó Tito. Añadió que en la campaña agrícola 2014-2015 se tuvo una muy buena producción. “Estamos llegando a las 19 millones de toneladas” que permitirán satisfacer las necesidades de la población boliviana, manifestó.

Reiteró que en la feria se comercializarán productos a bajo costo. “Queremos que todo lo que se ofrezca en las ferias del precio y peso justo tengan la calidad necesaria y que el beneficiario pueda contar con estos productos que son altamente sanos”, concluyó la autoridad.